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Juli	
Mi.  01.07.  Gelber Sack 
Fr.  03.07.  Papier (4‐wöchentlich) 
So.  05.07.  Hl. Messe (09:00 Uhr) 
Mo.  06.07.  Biomüll 
Di.  07.07.  Hl. Messe (18:30 Uhr) 
Mo.  13.07.  Restmüll (2‐wöchentlich und 4‐wöchentlich) 
Di.  14.07.  Hl. Messe (18:30 Uhr) 
So.  19.07.  Hl. Messe (10:30 Uhr) 
Mo.  20.07.  Biomüll 
Di.  21.07.  Ortscha srat Sitzung 
Mo.  27.07.  Biomüll 
Mo.  27.07.  Restmüll (2‐wöchentlich) 
Mi.  29.07.  Gelber Sack 
Fr.  31.07.  Papier (4‐wöchentlich) 

 
August 

Mo.  03.08.  Biomüll 
Di.  04.08.  Hl. Messe (18:30 Uhr) 
So.  09.08.  Hl. Messe (09:00 Uhr) 
Mo.  10.08.  Biomüll 
Mo.  10.08.  Restmüll (2‐wöchentlich und 4‐wöchentlich) 
Mo.  17.08.  Biomüll 
So.  23.08.  Wortgo esdienst (10:00 Uhr) 
Mo.  24.08.  Biomüll 
Mo.  24.08.  Restmüll (2‐wöchentlich) 
Mi.  26.08.  Gelber Sack 
Fr.  28.08.  Papier (4‐wöchentlich) 
Sa.  29.08.  Hl. Messe (18:30 Uhr) 
Mo.  30.08.  Biomüll 
 

September 
Fr.  04.09.  Schro sammlung FC Bonndorf 
Sa.  05.09.  Schro sammlung FC Bonndorf 
So.  06.09.  Patroziunium 

Einwohner:    625 (31.12.2018) 
Durchschnittsalter:   ca. 40 Jahre 
Gemarkungs läche:   1103 ha 
Höhenlage (Rathaus):  550 m üNN 
Ubernachtungen   6299 (2016) 
Anzahl Betriebe:   10 
Betten:     95 

Liebe BonndorferInnnen, 

noch immer ist unser Alltag von Corona geprägt und wir müssen alle weiterhin mit Einschränkungen umgehen. Ich 
bitte Sie daher, sich weiterhin an die Corona Verordnungen unsere Regierung zu halten. 

Die aktuelle Situation stellt auch die Vereine vor große Herausforderungen. Ein normaler Ubungsbetrieb im Bür-
gersaal ist aktuell nicht möglich. Auch Veranstaltungen müssen abgesagt werden oder wurden bereits abgesagt. Wir alle hoffen, dass 
wir baldmöglichst wieder ein Treffen der Vereine im Bürgersaal ermöglich können. Auch indet meine wöchentliche Sprechstunde 
bis auf weiteres nur nach vorheriger Terminvereinbarung statt. Rufen Sie mich dazu einfach an. 

In dieser Ausgabe des Dor blattes möchte ich auch die Möglichkeit nutzen alle neuen BonndorferInnen recht herzlich zu begrüßen, 
ganz besonders die Bewohner im neuen Haus wo früher das Gasthaus Adler war. Herzlich Willkommen in Bonndorf. 

Ihr Ortsvorsteher Dominik Schatz 

Musikverein	Bonndorf	e.V.	

Liebe Bonndorfer/innen,  

der Corona-Virus ist weiterhin überall zu spüren, jedoch gab es in den 
letzten Wochen einige Lockerungen, welche uns nun erlauben wieder 
zusammen Musik zu spielen. Auf privatem Gelände und unter freiem 
Himmel werden wir bis auf weiteres bei schönem Wetter jeden Donners-
tag zwischen 20-21Uhr eine öffentliche Probe durchführen. Auf der Wei-
de bei Fam. Keller Richtung Kaien haben wir unser Freilicht-Probenraum 
eröffnet. Falls Sie Lust auf einen Spaziergang haben, würden wir uns 
freuen, wenn Sie bei uns vorbeischauen würden. Gegen eine kleine Spen-
de können Sie sich gerne auch eine Grillwurst „ToGo“ und Getränke mit-
nehmen und dabei einigen musikalischen klängen lauschen.  

Auch weiterhin wünscht Ihnen der Musikverein eine gute und gesunde 
Zeit.  

Mit freundlichen Grüßen MV Bonndorf 

Ortschaftsrat	Sitzung	09.06.2020	

Die 1. Sitzung nach dem Corona Lockdown fand mit entsprechendem 
Abstand im Bürgersaal in Bonndorf statt. Nachdem Ortsvorsteher Schatz 
alle anwesenden Zuhörer und Ortschaftsräte begrüßte, berichtete er un-
ter TOP 2 über eine lange Liste an Themen. Insbesondere die immer wie-
der neuen Corona Verordnungen machen eine Planung für den Bürgers-
aal schwierig. 

Unter TOP 3 (Bürgeranfragen) wurde nachgefragt ob der Ortschaftsrat 
von der Demonstration am Sportplatz gewusst hat. Weiter stellte ein 
Jäger fest, dass vermehrt Fußgänger mit freilaufenden Hunden unter-
wegs. Es wurde nochmals auf die Leinenp licht hingewiesen. 

Unter TOP 4 (Haushaltsberatung) möchte der Ortschaftsrat gerne ein 
Budget für eine Grillplatzgestaltung sowie für Willkommensschilder ein-
planen. Aufgrund der fortgeschrittenen Uhrzeit wurde der TOP 5 
(Wanderwege/Karte) auf die nächste Sitzung verschoben. 

Unter TOP 6 beschloss der Ortschaftsrat, eine neue Schaukel auf dem 
Spielplatz  durch eine Spende zu realisieren und die vorhanden Baby-
schaukel und Wippe möglichst zu erhalten. Das Protokoll der letzten Sit-
zung wurde unter TOP 7 einstimmig genehmigt bevor Ortsvorsteher 
Schatz die Sitzung um 23.28 Uhr beendete. 

Hecken	Schneiden	

Die Hecken und Sträucher wachsen und ich möchte Sie bitten, Ihre He-
cke, Bäume und Sträucher entsprechend der aktuellen Regelung zurück-
zuschneiden,  sodass die Gehwege und Straßen begehbar und insbeson-
dere die Straßenschilder frei und gut zu erkennen sind. Vielen Dank. 

Ihr Ortsvorsteher Dominik Schatz 
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Bonndorfer	Bücherregal	an	der	Bushaltestelle	
Liebe Bonndorfer, 

als „Bücherregal-Beauftragte“ wende ich mich heute mit einer Bitte an euch/Sie.  

Das Bücherregal wurde eingerichtet, um den Zugang zu Büchern für alle im Ort zu erleichtern, und um die Möglichkeit des Austauschs von ge-
brauchten Büchern zu ermöglichen. Ich inde, dass es eine schöne Idee ist - man kann dort beim Stöbern vielleicht ein Buch entdecken, dass man 
schon immer mal lesen, aber nicht kaufen wollte. Oder man kann Bücher einstellen, die man so toll fand, dass man sie auch anderen zur Verfügung 
stellen möchte. Oder man kann seine Fehlkäufe bzw. ausgemisteten Bücher loswerden. Es gibt jedenfalls viele Möglichkeiten, das Bücherregal zu 
nutzen. 

Schade inde ich allerdings, dass es offenbar Menschen gibt, die anscheinend nicht in der Lage sind, ein Buch ordentlich dort abzulegen, d.h. mit 
dem Buchrücken nach vorne, und im für das Genre vorgesehenen Fach. Die meinen, dort ihren Müll entsorgen zu müssen, und zwar nicht nur den 
offensichtlichen (z.B. Zigarettenschachteln, Bananenschalen etc.), sondern auch Dinge wie Telefonbücher, zer ledderte Bücher mit oder ohne Buch-
rücken, Bedienungsanleitungen für Elektrogeräte, Kataloge etc. Auch ist das Bücherregal keine Plattform, um dort irgendwelche Sachen zum Ver-
schenken zu deponieren, wie z.B. Küchengeräte, Gehfrei usw. Wer etwas zu verschenken hat, kann es gerne in die Bonndorf What’s App-Gruppe 
einstellen, oder bei diversen Kleinanzeigen-Anbietern. Erfahrungsgemäß bleiben diese Dinge nämlich bis zum St. Nimmerleins-Tag am Bücherregal 
liegen. 

Ein Grund ist sicher auch der knapp bemessene Platz - da sind wir im Ortschaftsrat aber gerade dabei, Abhilfe zu schaffen durch Aufstellen eines 
zweiten Regals. Auch ein Mülleimer wird an der Bushaltestelle angebracht werden. 

Das Aufräumen, Aussortieren und Säubern des Regals macht Arbeit und braucht Zeit. Ich würde mich daher sehr freuen, wenn das Bücherregal in 
Zukunft von uns allen rege genutzt wird und trotzdem in einem akzeptablen Zustand verbleiben kann. 

Viele Grüße 
Mirjam Wolinski 

Bonndorfer	Bienen	und	Blumen	

Inzwischen konnten wir die wunderschön angemal-
ten Bienen und Blumen an den Ortseingängen von 
Bonndorf aufstellen. Seit kurzen stehen auch am 
Dor brunnen weitere Bienen und Blumen. 

Der Ortschaftsrat möchte sich auf diesem Wege 
nochmals recht herzlich bei allen leißigen 
„Aussägern“ und „Anmalern“ bedanken. Wir sind 
der Meinung, dies ist eine sehr gelungene Attraktion 
für Bonndorf . 

Leider kamen 25 Bienen und Blumen noch nicht 
zurück. Es wäre sehr nett wenn die fehlenden Bie-
nen und Blumen möglichst bald wieder zurückge-
bracht werden, damit wir diese auch lackieren und 
aufstellen können. Vielen Dank. 

Viele Grüße 
Ihr Ortschaftsrat Bonndorf 

An	alle	Hundebesitzer	

Liebe Hundebesitzer, 

wie Sie vielleicht schon bemerkt haben, gibt es mittlerweile mehrere Hunde-
stationen in Bonndorf, die neueste davon im Brandenweg. Leider inden die 
Beutel mit den Hinterlassenschaften der Vierbeiner nicht immer ihren Weg 
zurück in den entsprechenden Mülleimer, was nicht nur eine Verlockung für 
neugierige Kleinkinderhände, sondern auch eine nicht unerhebliche Belastung 
für unsere Umwelt darstellt. Plastikfreie Hinterlassenschaften auf den bewirt-
schafteten Feldern hingegen können zur Verunreinigung der Nahrung oder 
des Viehfutters führen und damit in unsere Nahrungskette gelangen. Von da-
her nochmal die ausdrückliche Bitte, die Tüten der Hundestation zum Aufsam-
meln des Hundekots zu nutzen, und diese bei der Rückkehr in den Mülleimern 
zu entsorgen. 

Nachdem in der Ortschaftsratssitzung berichtet wurde, dass einige Hundebe-
sitzer mit ihren Hunden in der Dämmerung (morgens oder abends) im Wald 
spazieren gehen, bzw. auch dazu mit dem Auto bis an den Waldrand fahren, 
möchte ich dazu folgendes anmerken: 

Die Jäger müssen ihre Abschussquote erfüllen, um Schäden durch Wildtiere 
auf Forst- und landwirtschaftlichen Flächen einzudämmen. Dies können sie 
nur, wenn die Wildtiere während der Jagdzeit (Dämmerung) nicht gestört 
werden. Die Anwesenheit von Spaziergängern mit oder ohne Hund löst bei 
den Wildtieren Stressreaktionen aus. 

Das Befahren von land- und forstwirtschaftlichen Wegen mit Kraftfahrzeugen 
stellt eine Ordnungswidrigkeit dar. Dies betrifft z.B. den Talweg und den Blo-
ckenloh. 

In der Dämmerung oder Dunkelheit im Wald spazieren zu gehen, ist aufgrund 
der Schüsse nicht ungefährlich. Insbesondere Hunde können fälschlicherweise 
für ein Wildtier gehalten werden. Gemäß Jagdgesetz ist der Jäger befugt, Hun-
de zu töten, die erkennbar dem Wild nachstellen und dieses gefährden. 

In Baden-Württemberg besteht im Wald keine Leinenp licht für Hunde. Wäh-
rend der Brut- und Setzzeit (vom 1.4.-15.7.) wird jedoch dringend darum ge-
beten, Hunde im Wald an der Leine zu halten, um die Versorgung der Jungtie-
re durch ihre Eltern nicht zu unterbrechen. Hunde dürfen generell nur ohne 
Leine im Wald laufen gelassen werden, wenn sie jederzeit sicher unter Kon-
trolle gehalten werden können und auf Zuruf unverzüglich zurückkehren. An-
sonsten wird eine Ordnungswidrigkeit begangen. 

Daher möchte ich Sie bitten, im Wald Rücksicht auf die Wildtiere und auch die 
Jäger zu nehmen und die Spaziergänge nach Möglichkeit nur zu Tagzeiten zu 
unternehmen. 

Parksituation	in	Bonndorf	

Leider ist in letzter Zeit die Parksituation in Bonn-
dorf sehr unbefriedigend. Insbesondere ist dies in 
der Straße „Zur Weinhalde“ und in der „Stockacher 
Straße“ der Fall. 

In den nächsten Tagen sollten die Stellplätze am 
neuen „Adler“-Gebäude fertiggestellt und die Bauar-
beiten abgeschlossen sein. Danach sollte sich die 
Parksituation in der Stockacher Straße verbessern. 

Ich bitte darum im gesamten Dorfgebiet ihr Fahr-
zeug nur entsprechend der aktuellen Verkehrsord-
nung abzustellen. Insbesondere	 das	 Parken	 auf		
dem	Gehweg	und	im	Kreuzungsbereich	ist	abso-
lut	verboten. 

Das Ordnungsamt wird zukünftig öfters in Bonndorf 
Kontrollen des ruhenden Verkehrs durchführen und 
sollte sich die Situation nicht verbessern, müssen 
wir entsprechende weitere Maßnahmen einleiten. 

Ihr Ortschaftsrat Bonndorf 


